

Editorial

Documentos de los grupos de trabajo

J. SOLER

Presidente de la SEEN

Sin duda, uno de los pilares de nuestra sociedad son los grupos de trabajo: agrupan y facilitan la comunicación de investigadores y expertos especialmente motivados por un tema. Su dinámica es muy desigual, pero la mayoría se reúne con frecuencia, realiza múltiples actividades y genera unos estados de opinión y unos documentos que sólo con dificultad llegan al resto de compañeros. En parte por ello, se dio una nueva orientación a esta Revista, compatibilizando la tradicional publicación de trabajos originales y de revisión con la divulgación de los contenidos de más interés generados por las diversas actividades de la SEEN: protocolos, consensos, guías de actuación, contenidos de los cursos de posgrado y de formación continuada.

Siguiendo esta línea, el presente número está dedicado a la publicación de documentos elaborados durante este año por algunos de los grupos de trabajo. Mediante monografías como la presente, su inclusión posterior en la página web de la SEEN, que todos deberíamos visitar más a menudo, y el simposio específicamente dedicado a ellos que tiene lugar durante nuestro congreso, se pretende que todos podamos conocer las actividades, los estudios y la recogida de datos que llevan a cabo estos grupos, así como las guías de actuación, los consensos, los protocolos, etc., que elaboran.

En este número, además del documento del Grupo de Metabolismo Mineral y Óseo, destaca la publicación por el Grupo de Hipotálamo-Hipófisis de unas guías de actuación en diversas entidades; la Comisión de Asistencia presenta, por su parte, diversos protocolos de actuación, enmarcados en su objetivo de marcar pautas de actuación en enfermedades prevalentes, es-

pecialmente orientadas a los médicos de atención primaria.

Un comentario especial merece la aparición en este número del Documento de Constitución del Área de Nutrición. El Grupo de Nutrición se creó en 1993 y engloba a profesionales dedicados preferentemente a la nutrición clínica. Desde su inicio es uno de los más activos de nuestra sociedad; cubre un área muy específica y, como comenta su actual coordinador en la introducción que le acompaña, “desarrolla y está generando nuevos proyectos, que incluyen cursos de formación presenciales para residentes y su ampliación para seniors, cursos *on-line* de contenido teórico y de casos clínicos, estudios multicéntricos, publicación de monografías y guías de práctica clínica, contenidos específicos de nutrición (en www.seenweb.org)...”. El escrito que se presenta es un documento de consenso elaborado por los componentes del mencionado grupo y que, tras su presentación a la Junta de la SEEN y tras una amplia discusión, fue finalmente aprobado por ésta y por la asamblea general de nuestra sociedad que se celebró durante el pasado Congreso de Barcelona. Pretende dar una respuesta adecuada a las nuevas necesidades derivadas de la expansión de la investigación y los conocimientos en nutrición y al incremento de actividad asistencial que llevan a cabo las unidades de nutrición clínica y sus componentes. Este cambio en el modelo organizativo es un paso adelante del que me siento especialmente satisfecho. Refleja, sin duda, el buen momento y el crecimiento armónico de nuestra sociedad, que además de los grupos de trabajo, y a semejanza con las sociedades nacionales e internacionales más pujantes, ha decidido dotarse de áreas o secciones científicas que, plenamente integradas en la entidad matriz, cubren campos muy especializados y tienen autonomía para realizar actividades específicas. Este diseño permitirá en un futuro, además, una posible convergencia con otras sociedades científicas afines a la nuestra, dentro del ámbito de la endocrinología y la nutrición.

Correspondencia: Dr. J. Soler Ramón.
 Servicio de Endocrinología y Nutrición. Hospital de Bellvitge.
 Feixa Llarga, s/n. 08015 L'Hospitalet de Llobregat. Barcelona.
 España.

Manuscrito recibido el 10-11-2004; aceptado para su publicación el 10-11-2004.